

## Capitanes

(25-10-2023).- María Isabel Manjarrez...

IMPRIMIR

Está a cargo del área de seguridad del Equipo Global de Investigación y Análisis de Kaspersky. México se ha convertido en uno de los principales objetivos de los ciberdelincuentes, por lo que Manjarrez será la responsable de investigar a los actores de amenaza más activos en el País y analizar nuevas técnicas para toda la región de América Latina.

## Daños ambientales

La industria del reclamo se ha profesionalizado, a tal gado que organizaciones sociales y ambientales siguen muy pendientes del derrame en el Río Sonora y ahora el Gobierno también se suma a los reclamos de remediación de los daños provocados por Grupo México.

Fue en 2014 cuando se registró un derrame de sustancias químicas en los Ríos Sonora y Bacanuchi, originados por la actividad minera de Buenavista del Cobre, de Grupo México, empresa propiedad de Germán Larrea.

Nueve años después del accidente, la propia Semarnat, a cargo de Luisa María Albores, presentó un informe en el que se destaca un derrame de 40 mil metros cúbicos de sulfato de cobre acidulado y metales pesados a los ríos, proveniente de la mina Buenavista del Cobre.

Sin embargo, para la Cámara Minera de México (Camimex), que dirige Karen Flores, grupos ajenos al sector minero que no representan propiamente a los afectados por el derrame son quienes encabezan las protestas.

Incluso, Flores planteó que la situación se ha magnificado por estos grupos que se oponen a la actividad minera en general.

El asunto es que, para el Gobierno, los trabajos de remediación de la empresa de Larrea no han sido adecuados, de ahí que se presentara una demanda contra el Grupo.

Por lo pronto, hay buena actitud para el diálogo, pero el asunto va más allá de una mala imagen al sector minero, como lo planteó la directora de Camimex.

## Con cautela

Los analistas se mantienen cautos sobre el desempeño en México de la compañía de seguros Bupa.

El crecimiento de negocio de Bupa México ha superado al mercado en los últimos cinco años, con una tasa anual compuesta de 13.7 por ciento, de acuerdo con un análisis de AM Best.

No obstante, la compañía aún tiene un bajo volumen de negocio, el cual se ve reflejado en una participación de mercado que hasta diciembre de 2022 se ubicó en más de 3 por ciento, en una industria liderada por empresas de mayor tamaño.

Aunque Bupa México, que lleva Fernando Lledó, ha seguido reduciendo sus gastos, un entorno operativo desafiante y concentrado aumenta la incertidumbre sobre el éxito de la nueva estrategia de negocios de la aseguradora.

Bupa México, enfocada en el segmento de gastos médicos mayores, es una subsidiaria de The British United Provident Association Limited y está ligada a la estrategia comercial del grupo para expandirse en México.

## Comité para nearshoring

La Asociación de Empresarios Mexicanos en Estados Unidos (AEM USA) quiere sacar mayores ventajas del nearshoring y para ello crearon un área especializada.

Recientemente, fundaron el Comité de Nearshoring, que preside Sergio Seañez, quien también es consejero de la Asociación.

La AEM USA, creada en 1996, trabaja sobre propósitos binacionales, lo que permite aprovechar la relación fronteriza entre México y Estados Unidos para impulsar el comercio en ambos países y con ello fomentar el desarrollo de las empresas.

La idea de este nuevo comité es capitalizar las oportunidades que el nearshoring ofrece a las empresas para instalarse en el País.

Una de las estrategias es tener reuniones con autoridades de desarrollo económico de las entidades mexicanas más beneficiadas con el nearshoring, como Querétaro, Coahuila y Nuevo León.

También se tiene contemplado organizar eventos y seminarios relacionados con el tema que incluyan la participación de otros grupos empresariales y entidades del Gobierno para favorecer a las empresas interesadas en hacer negocios binacionales.

Contra el cambio climático

En el marco del Día Internacional de Cambio Climático, celebrado ayer, resulta necesario plantear acciones para combatirlo.

De acuerdo con el Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF por sus siglas en inglés), México está dentro de los 10 países más vulnerables al cambio climático, por lo que es indispensable establecer estrategias para su descarbonización.

Algunas medidas vienen directamente de las empresas. Un estudio realizado por Schneider Electric, que en México y Centroamérica está a cargo de Jesús Carmona, expone que implementar soluciones digitales y eléctricas pueden reducir hasta 70 por ciento las emisiones de carbono que se generan en edificios u oficinas.

Para el caso del sector industrial, dichas medidas representan una reducción de hasta 80 por ciento de emisiones contaminantes, lo que permitiría avanzar en los objetivos de sostenibilidad.

A esto se pueden sumar otros beneficios económicos por la mejora en los procesos de operación y un uso más adecuado de los recursos energéticos.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2023-10-25/op259022>

Fecha de publicación: 25-10-2023